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Ata nº 08/ 2023 – Reunião COMTUR Farroupilha

Aos trinta e um dias do mês de Outubro de dois mil e vinte e três, às
dezoito horas, nas dependências do estabelecimento Maioli Assados,
foi realizada a reunião ordinária do Conselho Municipal de Turismo de
Farroupilha, contando com a participação dos conselheiros na lista de
presença  anexa  a  esta  ata.  Registra-se  também  a  participação  do
convidado,  representante  do  Clube  Parque  das  Águas,  Vitor  Hugo
Chagas da Costa. A reunião teve como pauta: aprovação do plano de
receitas  e  despesas  do  Fundo  Municipal  de  Turismo  2024,
apresentação  da  prestação  de  contas  dos  eventos  realizados,
aprovação  do  plano  de  ações  do  PMT-Farroupilha  formatado  pelo
SEBRAE com a consultora  Cris  Viel  e  assuntos gerais.  Iniciando a
reunião, a presidente do conselho, Marijane Bondan, representante da
entidade  CICs,  dá  as  boas  vindas  aos  participantes,  agradecendo
participação dos conselheiros presentes. Ela parabeniza o conselheiro
Gilberto  Galafassi,  representante  do  Santuário  de  Caravaggio,  pela
aprovação do projeto do Caminhos de Caravaggio para ser elegível a
receber  recursos  públicos  do  COREDE.  O  conselheiro  Gilberto
Galafassi agradece e  explica que esta foi uma parte da mobilização e
agora será necessário   buscar votos para que de fato se concretize o
aporte de recursos, e no decorrer do mês passará as orientações para
que seja  feita  a  campanha pela  votação neste  projeto.  Seguindo  a
pauta  da  reunião,  a  conselheira  Marisa  Poloni,  representante  do
Departamento de Turismo,  faz a apresentação do plano de receitas de
despesas  para  o  Fundo  Municipal  de  Turismo  para  o  exercício  de
2024. Iniciando ela agradece aos conselheiros por toda mobilização ao
longo deste ano, destacando que este trabalho vem sendo reconhecido
e isso favorece a busca por mais recursos para o fundo do turismo. Ela
também comenta da decisão de mais recursos para o fundo a partir da
movimentação financeira do Parque Salto Ventoso, o qual por decreto
repassa 15% da bilheteria ao município, e a partir do próximo trimestre
esses  recursos  serão  depositados  na  conta  do  fundo.  O  valor  de
repasse definido pelo município de recursos próprios ficou de R$ 35 mil
reais para aplicação nas rubricas já existentes para presente conta. Os
conselheiros  Marijane  Bondan  e  Gilberto  Galafassi  colocam para  o
grupo que foi entregue diretamente ao Prefeito um ofício de solicitação
de recursos para o fundo para o ano de 2024, em nome do COMTUR,
e conforme este valor apresentado, o mesmo contempla o pedido que
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fora protocolado.   Marisa Poloni  reforça a informação de que estes
recursos mesmo que disponíveis em conta, para sua utilização devem
obedecer as regras e lei específicas para compras públicas através de
licitação.  Diante das informações, foi  colocado para votação o valor
acima citado,  e por  unanimidade o mesmo foi  aprovado.  A próxima
pauta foi apresentar a prestação de contas dos eventos realizados do
2º  Fórum de  Turismo e  1ª  Rodada de  Negócios  Turísticos.  Ambos
eventos executados atingiram suas metas de participantes e trouxeram
bons resultados. A planilha com os custos e demais serviços prestados
para realização dos eventos estão anexos a esta ata. Registra-se a
correção  nos  custos  da  planilha  apresentada  com  a  inclusão  da
informação dos 30 almoços ofertados pela Afavin para os participantes
da rodada de negócios, assim como do café colonial oferecido pelo
roteiro  Farroupilha  colonial,  e  demais  serviços  prestados  pelos
empreendimentos parceiros para este grupo de agentes. O conselheiro
Juliano Settin, representante do Sindilojas, questiona sobre o resultado
da Rodada de Negócios, e Marijane Bondan coloca que foi positivo e
alguns  agentes  já  estão  montando  passeios  para  Farroupilha.  O
convidado Vitor da Costa também confirma que já recebeu contatos de
alguns agentes e a conselheira Siana Rissi,  da AFAVIN,  pede para
trocar informações sobre esses agentes pois não teve muito retorno
dos contatos que realizou. Ela questionou sobre o perfil dos agentes
participantes  da  rodada,  pois  nem todos  tinham agências  ou  eram
guias de turismo como atividade principal, e Marijane responde que foi
convidado este grupo da Viest através da participação na divulgação
do Rota Passo do Vinho, e o mesmo realiza ações de capacitação para
guias e agentes. Ela reforça que a intenção é continuar realizando a
Rodada de Negócios, e para as próximas edições será melhor avaliado
o perfil  dos agentes a serem convidados.  A conselheira Aline Neis,
representante da rede hoteleira, comenta de uma ação de parceria do
hotel que ela trabalha com o Shopping Golden, onde estão com uma
boa  ocupação  de  hóspedes,  e  que  precisa  de  organizar  uma
programação de visitas e roteiros em Farroupilha para ofertar a estes
grupos, e assim algumas entidades se colocaram a disposição. Uma
ação  interessante  que  partiu  Fórum  de  Turismo  é  explanada  pelo
conselheiro  Gilberto  Galafassi,  sobre  a  parceria  de  divulgação  do
roteiro  Caminhos  de  Caravaggio  com  influenciadores  digitais  de
Farroupilha  em colaboração  com  o  comunicador  Diogo  Elzinga,  os
quais irão percorrer os trechos e fazer os registros para divulgação em
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suas redes. O conselheiro Giovani Capra, representante da AMDEF,
elogiou  a  programação  do  Fórum  pela  diversificação  nos  temas
abordados.  O  conselheiro  Gilberto  Galafassi  comunica  que  a
representante da AMDEF Débora Haupt está ajudando no projeto de
acessibilidade do banheiro que será oferecido ao público de peregrinos
no contêiner  que  em breve  será  inaugurado como ponto  de  apoio.
Outra demanda que havia sido sugerida pelo conselho foi de solicitar
formalmente o pedido de apoio financeiro para os eventos do ano que
vem  ainda  em  2023,  e  desta  forma  foram  feitos  ofícios  para  as
instituições bancárias: Sicredi, Cresol,  Unicred e Sicoob, e assim foi
solicitado o apoio dos conselheiros que sejam clientes para nos auxiliar
na entrega destes ofícios. O conselheiro Ricardo Maioli entregará ao
Sicoob, Altair Oliveira para a Cresol, Marijane Bondan para o Sicredi, e
Monalisa Busetti  auxiliará na entrega para a Unicred. Outro assunto
apresentado  por  Marisa  Poloni  é  o  controle  de  frequência  da
participação  das  entidades  nas  reuniões  ao  longo  deste  ano,  e
destacou que 4 entidades, uma do setor público e três do privado, não
participaram  em  nenhuma  reunião  este  ano,  e  reforçou  que
principalmente as três do setor privado já não participavam desde o
ano passado e haviam sido notificadas. Desta forma, serão aplicadas
as  clausulas  do  regimento  interno  do  conselho,  visto  a  melhor
organização  e  atuação  do  grupo  e  necessidade  de  atender  aos
pedidos  de  novas  entidades  atuantes  que  pretendem  integrar  o
COMTUR. Registra-se em ata, pelo conselheiro Gilberto Galafassi, o
pedido de explicação do projeto das rotas de cicloturismo no município
que foram sinalizadas, sobre o andamento e maiores informações do
mesmo. Outro registro em ata que o mesmo conselheiro solicitou foi de
um levantamento das ações registradas nas atas anteriores para fins
de avaliação de execução das  demandas propostas pelo COMTUR.
Seguindo  as  pautas,  a  consultora  do  SEBRAE,  Cris  Viel,  inicia  a
apresentação do plano de ação do PMT para validação do grupo. O
documento com as ações propostas, prazos e indicação dos possíveis
executores segue anexo a esta ata. No geral ela reforça a importância
de monitorar a execução e o prazo das ações a fim de tornar o plano
um  documento  norteador,  e  de  fato  instrumento  das  políticas  de
desenvolvimento. Outra orientação importante que a consultora deixa
para  o  conselho  é  que  se  busque  através  de  outras  entidades
parcerias  para  qualificação,  e  que  em muitas  situações  podem ser
atendidas  de  forma  interna  ou  de  parceiros  próximos.  Sobre  o
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posicionamento  turístico,  ela  orienta  que  o  destino  deve  buscar
consolidar seus principais produtos, com destaque para o Turismo de
Compras e Religioso, além de fomentar ações de promoção do turismo
interno  com  a  comunidade.  Outro  ponto  que  ela  destaca  é  a
necessidade de melhorar a organização interna a fim de atender os
visitantes de feiras grandes feiras regionais como potenciais turistas
para Farroupilha, e criar campanhas de conscientização para divulgar
amplamente as opções de visitas e roteiros. Após a apresentação das
ações e prazos, fica estabelecido o presente plano de ação, e para
garantir a sua execução fica sugerido de que grupo defina quem serão
os responsáveis por monitorar cada eixo, e que o grupo estabeleça
critérios  para  o  monitoramento  e  apresentação  destas  ações  nas
reuniões do Conselho. Nos assuntos gerais é divulgado o evento do
Festival  do  Moscatel  –  Edição  Garden,  que  acontecerá  no  mês de
novembro, aos sábados a partir do dia 11/11. O conselheiro Giovani
Capra reforça o convite para participação no almoço em comemoração
aos  10  anos  da  entidade  AMDEF,  que  acontecerá  no  dia  10/12  e
também pede auxílio na contribuição para a arrecadação de brindes
para o rifão durante o evento. O convidado Vitor da Costa entrega para
a  presidente  do  conselho  o  pedido  de  integração  ao  COMTUR,
representando  o  segmento  dos  parques  do  município,  através  do
Parque  Salto  Ventoso  e  Parque das  Águas.  O pedido  foi  lido  pela
presidente  e  aceito  pelos  presentes  a  reunião,  e  assim  será
encaminhado  para  avaliação  do  setor  jurídico  da  prefeitura  para
posterior  alteração da  lei  do  COMTUR.  Discorridos  os  assuntos  da
pauta  encerra-se  a  reunião.  Farroupilha,  31  de  Outubro  de  2023;
Marisa Poloni – Secretária do Conselho.

117
118
119
120
121
122
123
124
125
126
127
128
129
130
131
132
133
134
135
136
137
138
139
140
141
142
143

Ata 08/2023 e pedido Parques (0275994)         SEI 0.023376/2023-97 / pg. 17

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce

marisapoloni
Realce



A
ta

 0
8/

20
23

 e
 p

ed
id

o 
P

ar
qu

es
 (

02
75

99
4)

   
   

   
S

E
I 0

.0
23

37
6/

20
23

-9
7 

/ p
g.

 1
8



A
ta

 0
8/

20
23

 e
 p

ed
id

o 
P

ar
qu

es
 (

02
75

99
4)

   
   

   
S

E
I 0

.0
23

37
6/

20
23

-9
7 

/ p
g.

 1
9



A
ta

 0
8/

20
23

 e
 p

ed
id

o 
P

ar
qu

es
 (

02
75

99
4)

   
   

   
S

E
I 0

.0
23

37
6/

20
23

-9
7 

/ p
g.

 2
0



Ata 08/2023 e pedido Parques (0275994)         SEI 0.023376/2023-97 / pg. 21



Planilha1

Página 1

Controle de Frequência das Entidades no COMTUR – Reuniões 2023

Entidade

1 X X X X x X X X
2

Secretaria de Agricultura X X X
3

Secretaria de Obras e Trânsito

4 X X
5

Secretaria de Finanças X X X x X X
6 X x X X
7 X X X X X X X
8 X X X X X
9 X X X X x X X

10
CDL: Câmara de Dirigentes Lojistas X X X X X X X X

11
Sindicato dos Trabalhadores Rurais X X X X X

12

13
Estabelecimentos Hoteleiros X X X X

14
Restaurantes, bares e similares X X X X x X X

15 X X x X
16

Centros de Tradições Gaúchas

Reunião em 
15/03/2023

Reunião 
19/04/2023

Reunião 
17/05/2023

Reunião 
28/06/2023

Reunião  
19/07/2023

Reunião 
09/08/2023

Reunião 
10/10/2023

Reunião 
31/10/2023

Total de 
participação

Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Turismo e Inovação 8 | 8

3 | 8
0 | 8

Secretaria de Educação, Cultura, 
Esporte e Juventude 2 | 8

6 | 8
Secretaria de Urbanismo e Meio 
Ambiente 4 | 8
CICS: Câmara de Indústria, 
Comércio e Serviço 7 | 8
Sindilojas: Sindicato do Comércio 
Varejista 5 | 8
Sindigêneros: Sindicato Comércio 
Varejista de Gêneros Alimentícios 7 | 8

8 | 8
5 | 8

UCS: Universidade de Caxias do 
Sul 0 | 8

4 | 8
7 | 8

Representante dos Meios de 
Comunicação 4 | 8

0 | 8
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Entidade

17

X x

18
Centros de Compras X X

19 Brigada Militar X X

20
X X X X x X X

21
Santuário de Caravaggio X X X X x X X X

22
AFEA X X X X

23
OAB X X X X X X

24
AFAVIN X X X X X

25 ACECORS X

26
Roteiro Farroupilha Colonial X X X X X X X

27
CESF

28
AMDEF X X X X X X X

29 AFAPAN X X X X
30 Círculo Cultural Ítalo-brasileiro X X X X

Reunião em 
15/03/2023

Reunião 
19/04/2023

Reunião 
17/05/2023

Reunião 
28/06/2023

Reunião  
19/07/2023

Reunião 
09/08/2023

Reunião 
10/10/2023

Reunião 
31/10/2023

Total de 
participação

União das Associações de Bairros   
UAB

Falta 
Justificada 
participação  
Conferência 
Estadual de 
Saúde neste 
dia 

2 | 8

2 | 8
2 | 8

Associação dos Artesãos de 
Farroupilha 7 | 8

8 | 8
4 | 8
6 | 8

5 | 8

1 | 8
 Participação a 

partir de 
Abril/2023

7 | 8

0 | 8
7 | 8
4 | 8
4 | 8
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